
平成 27年度第 8回松阪市立鎌田中学校校舎改築事業基本計画等策定委員会会議録 

 

日 時 平成２７年１２月２１日（月） 

午後６時０５分 開始 

午後７時４０分 終了 

場 所    鎌田中学校１階会議室 

 

出席委員   

 委員長 小 松  尚 

 副委員長 高 橋  秀 敏 

 委員（代理者） 山 本  嘉 

 委員 平 生  尚 美 

 委員 鈴 木  逸 郎 

 委員 岩 田  雅 昭 

 委員 橋 爪  敏 昭 

   

   

事務局   

 教育施設マネジメント室主査 池 内  正 樹 

 株式会社 都市研究所スペーシア 

取締役 計画室長 

浅 野  健 

 株式会社 都市研究所スペーシア 

嘱託研究員 

田 中  清 之 

 名古屋大学大学院生 1名 

   

   

   

   

 

【内 容】 

  １．ワークショップ（以下「WS」）の振り返り 

２．基本計画検討（１） 

３．その他 

   （第 7回基本計画等策定委員会会議録について） 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（主な意見等） 

 

 

ただいまより、第 8回松阪市立鎌田中学校校舎改築事業基本計

画等策定委員会を始めさせていただきます。 

まず、最初に今回の開催通知とともに配布しています前回 12

月 6日に開催した第 2回WS後の第 7回基本計画等策定委員会

の議事録について、内容について特に問題が無ければ決定しま

すが、修正等はありませんでしょうか。 

（意見等特になし。） 

また、第 2回WS開催報告について簡単にまとめていただきま

したので、鎌田中学校のホームページ等への掲載をお願いいた

します。 

それでは議事録等についての確認を終了させていただき、進行

について委員長よろしくお願いいたします。 

 

それでは協議に入りたいと思います。 

第 2回WSについてはご協力等ありがとうございました。 

いただきました意見等について、名古屋大学側でまとめてまい

りましたので、それら資料について整理の途中ではあります

が、眺めていただきながらご意見を伺いたいと思います。 

また、皆さんもWSにご参加いただいていた中で、こんな意見

があったとか補足等あればお願いします。 

皆さんが想い描く活動を実施する施設や空間について、基本構

想での５つの分類から、「学校教育の充実」、「学校生活の充実」、

「安心」、「防災」、「地域の教育支援」、「共同企画」、「地域独自

の活動」といった 7つのカテゴリーに意見を分類しています。 

マークについては、今の施設でできることや新たな施設が必要

といったことをあらわしています。 

それぞれの活動に対するカテゴリーも重なり合う部分もあり、

エクセルの表（活字）ではなかなか施設等に関するイメージが

しにくいので、今後ビジュアル的なイメージがしやすい方法を

取り入れながら、取りまとめを検討して行きたいと思います。 

 

※約 1時間程度 自由討議。 

 

・学校から離れた新しい施設（会議室）をお借りし、今回WS

を実施することができましたが、天井のプロジェクターや最新

の設備、また、キャスター付きの机や軽いイスといったことに



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（日程調整） 

 

 

 

より、事前準備がすばやくできたことに驚かされました。また、

会議室の電動間仕切りなどこういったことも参考にお願いで

きれば。 

・職員用の施設について、例えば、トイレが男女別となってい

ないことなど、建設当時のまま現在使用しているが、時代にあ

っていない。 

・先生方の意見として、普通教室ではない専門教科クラスの話

がでていた。先生側からの視点で各教室設定やカリキュラムに

配慮した教室配置など、また、必要な部屋についてしっかり意

見交換をしていただき、あげていただきたい。 

・ICT化が進み生徒間の対人コミュニケーション力の低下が懸

念される。室外にベンチとかを設置し、ちょっとした憩い空間

を利用し、休憩できる場所・おしゃべりできる場所が必要では

ないか。 

・現在、肢体不自由児童はいないが、生徒からの意見もあった

とおり車椅子を想定したスロープやエレベーターの設置など

バリアフリー対応が必要。 

・普通教室へのエアコン設置について検討していただきたい。 

・断熱材や庇の利用等による建築的な方法でも快適な空間を検

討したい。 

 

ありがとうございます。 

今日いただきました意見も参考に、次回には、施設や空間のイ

メージがし易い、また、見やすい整理をして、基本計画（案）

を提示したいと思います。 

 

それでは最後に、今後のスケジュールについて確認をさせてい

ただきます。基本計画策定までの残り２回について日程調整を

お願いします。 

 

○第９回基本計画等策定委員会の日程については、２月２日

（火）午後 7時より、鎌田中学校 1階会議室。 

○第 10 回基本計画等策定委員会の日程については、３月１日

（火）午後 6時より、鎌田中学校 1階会議室。 

以 上 

 


